

UTLIMAS FECHAS.		AMERICA.	
EUROPA.			
Londres...	9	Nova York...	17
Liverpool...	9	Boston...	20
París...	10	Habana...	10
Breves...	10	Valparaiso...	14
Hamburgo...	10	Rio Janeiro...	14
Madrid...	10	Montevideo...	20
Amburgo...	4		

LA CRONICA.

BUENOS AIRES, ABRIL 25 DE 1855.

Immigracion.

En la nota oficial del 4 de febrero, dirigida al Ministro de relaciones Exteriores, el Sr. Millberg, Cónsul general de este Estado en Hamburgo, se espresa en estos términos:

"Por muchas que sean las ventajas que este país ofrece á los inmigrantes, siempre será difícil promover la inmigracion, mientras el gobierno no tenga motivo de participar en empresas que tienen por objeto el facilitar las relaciones entre este país y Buenos Aires. Se precisa que el impulso sea dado por ese Supremo Gobierno, ó sino por una persona, ó mas bien una sociedad de personas de ese país, que reman la responsabilidad y garantías necesarias para llevar a cabo la empresa aquí. Una cierta suma de dinero, aunque no fuera de mayor importancia, sería para este objeto cosa indispensable, &c."

Antes de que nuestro Cónsul en Hamburgo se espresase de esta manera, respecto á los medios de promover la inmigracion europea, la prensa de esta ciudad habia repetido hasta el fastidio las mismas observaciones, y mostrando la necesidad que hay de que el gobierno dé mas impulso y tome una injerencia mas directa en este asunto. Pero como sucede siempre, las cosas se dejaron andar, y se creyó que la inmigracion habia de afluir espontáneamente á nuestras playas.

No se tuvo en cuenta que, Buenos Aires, tiene que luchar con rivales muy poderosos y que le llevan gran ventaja; que la California y la Australia ofrecen al inmigrante oro y estabilidad, en tanto que nosotros no ofreciamos nada, y si la mala fama que tenemos en Europa por nuestras prolongadas contiendas civiles. Que ha de pasar mucho tiempo antes que el corriente de inmigracion se dirija á estos países, pues ellos son bien conocidos, y hay pocos que se aventuran á abandonar su patria para lanzarse á rejiones ignoradas; y que por último se está perdiendo por seguir este sistema, la mejor época para traer poblacion extranjera.

En efecto, si ha habido una ocasion propicia para promover la inmigracion, es sin duda la presente, basta para esto fijarse en la situacion actual de la Europa, y la de los países donde antes afluia.

La Europa empeñada en una guerra casi general, vé interrumpido su comercio, y sus grandes poblaciones cubiertas de operarios ociosos por falta de trabajo. Este exceso de poblacion se dirija antes á los Estados Unidos, la California y la Australia, pero hoy ya no lo hace porque no encuentra en esos países alivio á sus penurias. En los Estados Unidos se declara por primera vez el pauperismo, y numerosas bandas de proletarios recorren las calles de New York pidiendo trabajo y pan: en esa republica, antes tan hospitalaria, se organiza una gran sociedad con el objeto de oponerse á la importacion de extranjeros, y, cosa nunca vista antes en la Union, gran parte de los emigrados que llegan á New York, se restienden á volver á su país.

En Australia y California se hace cada dia mas difícil el encontrar oro, y la vida del minero es por otra parte tan penosa, que no recompensa la ganancia que se logra obtener á costa de inmensos sacrificios.

Es pues sumamente fácil dar á esa corriente de inmigracion otro giro, y atraerla á nuestro país, donde se pueden ofrecer muchos mas alicientes que en Australia y California; pero, para conseguir este objeto es preciso que el gobierno adopte otra marcha y nuestro mas liberalidad en este asunto. No basta que recomiende á los cónsules que tenemos en el exterior este negocio, pues por mejor voluntad que tengan estos funcionarios, nada harán sino se les provee de algunos fondos y otros recursos necesarios. Buenos Aires, como ya lo hemos dicho, no está en iguales condiciones con otros países, es poco conocido en el interior de Europa, que es de donde generalmente salen los inmigrantes; á causa de la larga tiranía de Rosas se tiene muy poca fe en la proteccion y garantías que acordamos á los extranjeros, y aunque todo haya cambiado despues de la caída del Dictador, estos sucesos son casi ignorados en el Continente europeo.

Para rehabilitarnos diremos así, para mostrar las franquicias y ventajas que ofrecemos á la inmigracion, sería preciso que el gobierno costeara algunas publicaciones tendientes á este objeto, que circulasen profusamente y que hiciesen conocer á las poblaciones europeas nuestro estado actual. Esto han hecho otros gobiernos ¿por qué no lo hará el nuestro? Será por no gastar? Pero ¿qué importarian algunos miles de pesos que emplease el gobierno en costear esas publicaciones, cuando los beneficios que reportaríamos serian tan grandes?

Continuamente se clama por la inmigracion como una de nuestras primeras necesidades, y como la palanca mas fuerte de nuestro progreso; por qué, pues, no se hace algo para atraerla, por qué el gobierno no presta mas atencion á este asunto, por qué no acuerda mas proteccion á las sociedades que se forman para este fin?

Si el gobierno carece de facultad para gastar, podia pedir á las cámaras, que, estamos seguros, se la otorgarian; al mismo tiempo, como se acerca la discusion del presupuesto para el año entrante, debe señalar una cantidad destinada esclusivamente á promover la inmigracion, para no verse despues en la necesidad de acudir nuevamente á la asamblea.

La inmigracion es el complemento de la defensa de la frontera, y es una economia muy mal entendida, la que se observa para retardar la realizacion de una empresa, en que se cifran todas las esperanzas del porvenir.

Deseamos por esto que el gobierno tome mas interes en promover la inmigracion, que adopte un sistema diverso del que ha segui-

do hasta ahora, cuyos resultados son ya conocidos, y que haga todo lo posible para propender á que se pueblen nuestros desiertos y se forme una barrera contra la barbarie. Cuantos mas inmigrantes vengan, mas sólida y duradera será la tranquilidad que gozamos, y cuando contemos en nuestra campaña con varias ciudades populosas, habrán desaparecido para siempre los jérmenes de anarquía que han existido allí por tantos años.

Malos precedentes.

La cámara de Senadores en la sesion de anteayer ha establecido un mal precedente, que ya anteriormente se habia combatido.

La eleccion practicada el domingo 1º de abril en esta ciudad, por la cual resultó electo para Senador el Dr. D. Eusebio Agüero, fué anulada, fundándose en el pequeño número de votos que habia tenido el electo.

Esta resolucion del Senado nos ha sorprendido, pues no vemos en que fundamentos ha podido ser basada. No se ha hecho mas argumento en contra que ese escaso número de votantes, y por esta sola causa se ha anulado la eleccion.

Esto es establecer un malísimo precedente; nadie impidió á la poblacion de esta ciudad el que fuese á votar, sino lo hizo fué porque no quiso y porque renunció su derecho en los pocos que se tomaron el trabajo de asistir á los comicios electorales. Ademas esto sería premiar el indiferentismo y hacer imposible en adelante las elecciones; quien irá ahora á votar? los indiferentes no lo harán porque nunca lo han hecho, y los que tomen algun interes en las cuestiones electorales, se abstendrán de hacerlo, por temor de que sus trabajos sean infructuosos. La consecuencia pues, de esta singular sancion del Senado, será que, no tendremos en adelante representantes elegidos por el pueblo.

Si bien es lamentable que en un pueblo de 100,000 almas, solo hayan acudido á votar 200 personas, tambien lo es que, en él existe mucha apatia en actos tan importantes como el de hacer uso de su soberania; y que si se la tomado esta resolucion con el objeto de destruir esta apatia, se ha empeorado el mal en vez de remediarlo.

Los desórdenes en Barracas.

La sumaria que se mandó levantar con motivo de los desórdenes cometidos por el escuadron Escolta en el pueblo de Barracas, ha visto ayer la luz pública y hoy le damos lugar en nuestras columnas.

Con placer hemos visto la publicacion de esa sumaria, pues ningun documento podia justificar mejor la verdad de lo que dijimos: en él no encontramos mas que una plena justificacion de los excesos denunciados.

La nota de remision dice entre otras cosas: "tampoco resulta que haya habido ningun incidente de trascendencia." Quiere decir, que hubieron desórdenes sin trascendencia, probablemente se contaron entre estos, la herida hecha á un soldado por su mismo oficial, como consta de las declaraciones del juez de paz, médico y boticario, y que para nosotros es prueba concluyente que hubieron desórdenes de bastante gravedad, aunque no hayan merecido la calificacion de trascendentes.

De los otros declarantes, uno dice que, "habia oido de algunos desórdenes cometidos," otro, "que sabia de individuos licenciados," y otros que no sabian firmar, ratifican las contestaciones evasivas de las otras declaraciones.

Admitida con todo la buena y ejemplar comportacion de la tropa, ¿cómo debe apreciarse la conducta del oficial, que hirió tan gravemente á un soldado, á punto que no pudo seguir con sus compañeros?

Por cualquier parte, pues, que se vea este sumario, no se le encuentran sino contradicciones, y solo prueba lo contrario de lo que se ha querido demostrar.

Crimea.

Hé aquí en extracto lo que dicen las cartas escritas á la vista de Sebastopol:

El ejército estuvo, sobre las armas gran parte de la noche, y se dice que ha llegado á la plaza un refuerzo de 15,000 rusos.

Pronto tendremos una batalla, y ciertamente todos la deseamos; el tiempo sigue bueno; solo se vé algo de nieve en las crestas de los montes, y los rusos se hallan en una posicion critica.

Nuestros soldados van á hacer gabinetes á un bosque cerca del cual no hay una avanzada rusa, pero esta se retira cuando llegan los nuestros dejándolos trabajar tranquilamente. Para darles las gracias por tanta atencion, un soldado le vino la idea de plantar un palo en tierra poniendo en la punta una galleta (con el fin de burlarse de ellos). Al dia siguiente el palo quedaba, pero no la galleta, en cuyo lugar pusieron los rusos un panecillo blanco y tierno, por manera que esto picó á nuestros soldados en lo vivo, y á fin de no quedarse atras en materia de atenciones, reemplazaron el panecillo con una botella de vino de Burdeos. Veremos si continúan estos cambios semi-amistosos y burlescos.

La posicion del enemigo es la misma; tiene un cuerpo de 8,000 hombres sobre el Ternará, y el resto de sus fuerzas hace los preparativos para atacar á Eupatoria bajo las órdenes del general Osten-Sacken. Los aliados trabajan dia y noche á fin de poner aquella ciudad en buen estado de defensa: la guarnicion se compone de 14,000 turcos y 8,000 ingleses y franceses.

El tiempo es bueno, lo que nos alegra mucho y nos permite dar algunos paseos á caballo. En uno de estos he visto perfectamente el interior de Sebastopol, y noté que los rusos no han perdido el tiempo, pues construyeron cuatro nuevas baterias fuera de la poblacion, dos de ellas montadas ya: ademas los marinos de su escuadra construyeron otras dos. El aspecto de la ciudad no ha cambiado; se ven pocos paisanos, pero circulan muchos soldados por las calles.

Debo decir, aunque con sentimiento, que la pe-

sicion de defensa de los rusos me parece tan buena hoy como el primer dia que atacamos la plaza, pues el enemigo ha construido una segunda linea de defensa de tierra, dejando entre las dos lineas un inmenso foso guarnecido de caballos de frisa y palizas. La segunda linea de defensa se halla á unos 200 metros de las trincheras inglesas. Tambien trabajan sin descanso en construir otra segunda linea detras de los fuertes de la Cuarentena; pero las obras mas formidables las tienen al N. de la rada, pues rodean el fuerte de la Estrella y el de Swernnia.

Todas las alturas de la parte N. de Inkermann estan materialmente cubiertas de reductos y de baterias que se extienden hasta la linea del Belbeck pero; todo esto no nos inquieta.

Kamiesch 3 de febrero. El campamento de los aliados se halla en perfecta calma, y las baterias estan cubiertas sin contestar al fuego de los rusos. Estos siguen haciendo salidas por las noches aunque en pequeño número, de lo que siempre resultan algunos bayonetazos. El tiempo habia mejorado, pero vuelve á ponerse malo, pues hace un viento muy fuerte y lueve.

Los grandes duques rusos Miguel y Nicolas han llegado á Sebastopol, y se cree generalmente que su llegada anuncia un próximo ataque contra las lineas de los aliados. En cuanto á los proyectos de los generales de estos nada se sabe; pero todos opinan que las grandes operaciones se acercan. Los rusos por su parte no cesan de construir baterias sobre baterias guarneciéndolas con cañones de grueso calibre.

Ha anclado ayer en esta rada el almirante turco Achmed Bajá con dos fragatas de vapor, quien ha dicho que habian desembarcado en Eupatoria 20,000 hombres con bastante caballeria.

Se espera de un dia á otro al general frances Pelissier para tomar el mando del sitio: el general Bosquet mandará el cuerpo de observacion.

España.

MINISTERIO DE ESTADO.
Real Decreto.

Vengo en nombrar mi encargado de negocios y cónsul general en la república del Ecuador á D. José de Zambrano y Viana, secretario de Legacion de primera clase y cónsul en comision en Buenos Aires.

Dado en Palacio á veinte y tres de enero de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Está rubricado de la Real mano.—Refrendado.—El ministro de Estado, Claudio Anton Luzuriaga.

—El Adelante, refiriéndose á correspondencias que dice haber recibido de la Habana, da cuenta de algunos proyectos de suma importancia que el capitán general de la Isla de Cuba trata de llevar á cabo en aquella Antilla. Entre esos proyectos figura en primer lugar la construccion de una gran catedral y panteon para los hombres ilustres. Tambien se trata de formar una linea de fortificaciones que cubran los barrios estramuros, con lo cual recibirán un considerable ensanche la capital, quedando al mismo tiempo toda ella protegida y defendida para cualquier evento. Por último, la otra obra proyectada es la de un ferro-carril que atraviese la isla en toda su longitud desde la Habana á Cuba y que no contaría menos de trescientas cincuenta leguas de estension.

Todas estas obras no podrán menos de aumentar la importancia y dar un fuerte impulso á la creciente prosperidad de nuestra Antilla, si como es de suponer se llevan á efecto del modo mas conveniente y beneficioso para aquellos habitantes.

—Leemos en el *Moniteur* del 16:
Washington 28 enero 1855.

El buque de vapor, el *Massachusetts*, cargado de armas y municiones de guerra, ha sido embarcado en el puerto de Nueva-York por las autoridades federales, á requerimiento del cónsul de España que tenia para creer que dicho buque estaba destinado á Cuba.

—Segun parece, el 16 ha descubierto otra nueva conspiracion montemolinista el gobernador civil de esta provincia. Han sido presos un pagador que fué del ejército carlista, un capitán procedente de las mismas filas, y varios individuos. Segun dice la *Iberia*, aparecen complicadas algunas personas de alta graduacion carlista residentes en esta corte.

Los tribunales de justicia conocen ya de este grave é importante negocio.

—De Aragon escriben al *Debate* una comunicacion algo alarmante, que supone planes de sublevacion carlista, no ya en los trabajadores, sino en algunos empleados en las obras de canalizacion del Ebro.

—A estas horas debe estar concluido el tratado de reconocimiento entre España y la república de Santo Domingo. De desear es que con él adquieran mas fuerza los intereses de España en las Antillas.

Inglaterra.

La exasperacion que habia promovido en Inglaterra el ministerio que ha caido no ha desaparecido todavia completamente, pues la opinion pública se manifestó hostil á las clases que gobiernan; se han reunido muchos meetings; se preparan otros, y en fin es una especie de cruzada contra el desorden, la rutina, la incapacidad, el privilegio y el monopolio, de modo que todos quieren que se cambie el sistema, que los empleos se den al verdadero mérito y no al nacimiento y al favor.

—Las autoridades inglesas acaban de ajustar en Constantinopla, para trabajar en la construccion del camino de hierro de Balaklava, 800 obreros croatas ó musulmanes, súbditos todos de la Sublime Puerta. Cada obrero recibirá de jornal 3 chelines y ademas una racion de biscocho. Los contratos de estos ajustes que han sido libres y voluntarios, se han pasado ante Izzet-Bajá ministro de policia.

HECHOS LOCALES.

El Coronel Mitre—Ayer se han recibido noticias del ministro de la guerra del Azul. El viaje fué algo mas largo de lo que se creyó. Aun no se habia hecho nada, y dicen que se preparaba á recorrer la frontera.

Los indios—Hemos tenido á la vista una carta de persona muy respetable del Tandil del 19, en que se dice, que se les habia tomado un *bombero* á los indios, y que este habia declarado, que ellos aun no se habian retirado, y que únicamente habian internado el *botin* que habian robado, permaneciendo acampados como á 12 ó 14 leguas de aquel punto.

Otro de la misma fecha de Dolores dice, que los indios habian llegado á dos leguas de San Agustin, y aun agrega mas, que estuvieron á dos leguas de la costa del mar, cosa mas difícil todavía que llegar á San Agustin. Se hablaba mucho de una segunda invasion en la próxima luna, y se decia que los indios harian campamento en el *Tordillo* á tres leguas de aquel pueblo.

Veremos que hace el Coronel Mitre; y si logra calmar un tanto el sobresalto de los pueblos de la frontera.

El vecindario de San Telmo—Llamamos la atencion de la policia, de la Junta de Higiene, y sobre todo de la Comision Administradora del Hospital General de Hombres, sobre lo que el vecindario de San Telmo dice respecto al poco agradable perfume que les regalan con las aguas inundadas que se derraman del Hospital. Esperamos que este mal se remedie, y que el vecindario no tenga que ocuparse de esto por segunda vez: en caso que el gobierno no quiera dar para que ese caño se arregle, el medio que ellos proponen, nos parece muy sencillo y fácil de llevarse á cabo: solo aconsejaremos á las damas que asistan á la comunion de los enfermos, lleven sus pañuelos provistos de agua de olor.

Las 1,000 onzas de Buenos Aires—Sabemos que los señores empresarios han hecho ayer en el banco el último depósito con que debe pagarse los premios grandes de la loteria que se jugará infaliblemente el domingo 29 del corriente—Ojo á los afortunados, que en esta época de crisis monetaria, 1,000 onzas no son de despreciar. Sabemos que la venta va con tanta rapidéz que en estos dias quedará toda concluida: este es un buen aviso para los que aun no hayan comprado billetes.

Una desgracia—Anteayer entraba por la calle de Chile una tropa de carretas, á una de las cuales se le habia roto el yugo, y caminaba con un solo buey, así es que este pobre animal no podia guardar el equilibrio de la carreta. Pasaban á la sazón tres personas por una vereda que no tenia postes, cuando el carrero les dió el grito de *cuidado!* dos de estos escaparon, pero el tercero permaneció arrimado á la pared, cuando la carreta da un barquinazo, es vencido el buey y el infeliz que habia permanecido arrimado á la pared es victima de su terquedad, quedando en el acto muerto, pues, fué apretado de tal modo por el eje de la carreta, que le causó una muerte instantánea. Este desgraciado es un tal Ugaldó Ugarte.

Al César lo que es el César—Se nos pide la insercion de las siguientes lineas.

Señores redactores de la *Crónica*.
Permitidme Señores, por segunda vez, un lugar en los hechos locales; no para sostener una discusion imposible, con hombres que escriben una columna; y para qué?

Para decir con todo el aplomo del mundo, "que Villergas no es competente, porque ha criticado "á todos los poetas españoles."

Porque este célebre critico falló que su ídolo es casamente serviria por cantante de tercer orden en un "periódico satírico," y no en un diario serio como el "Nacional," por ejemplo, y que por esta razon no se le debe creer.

Para "dudar por último, lo que haya dicho," apesar que se les dice, que pueden pasar por esta imprenta y leerlo.

Qué hacer, pues, con hombres que ellos y solo ellos, majaderos, se creen con inteligencia suficiente para poder fallar? ¿Qué contestar á tanta petulancia? Nada, Sres. Redactores, nada, dejarlos y no perder tiempo.

Pero no es esto lo mas peregrino. A la coateccion monstruo la precede un sermón del Sr. Redactor del "Nacional," en que nos aconseja del modo mas jesuítico del mundo, que no exajerásemos,—que debemos mantener una posicion digna,—y que esto nos dice por el tono destemplado que va tomando la discusion.

Qué tal! no es este Señor un excelente predicador? Quién es capaz de reconocer con tales lecciones de moral, al célebre Redactor del diario menos personal y descomedido, por su puesto, que ha existido en nuestro país? Vaya Sres. Redactores, si les digo á Vdes. que mejor es no perder tiempo; y concluiré diciéndoles,—que se dejen de tanta charla insulza, que no sean tan parciales, y den al César lo que es del César.

El mismo.

El loco Juan—En la calle del Perú pasea todas las noches un loco desvergonzado que se titula el loco Juan, no hay clase de desvergüenza ni palabra obscena que este personaje no profiera á gritos, los que vienen á regalar los oídos de las damas que esas horas yacen en la ventana. Por qué no lo recoge la policia y lo conduce al hospital? Por qué muestra tanta decencia con este demencia, y á otros los mete incontinentemente á la cárcel?

Alumbrado—Por Dios, Sr. asentista pond un poco de mas cuidado con el alumbrado público, pues ya mas de un viviente se ha hecho un chichón, ó roto una pierna por la oscuridad en que estan las calles. Validos de que hay luna, los faroleros no prenden los faroles, y aunque esta no aparezca, quedamos como se dice á la luna de Valencia: estas noches anteriores el alumbrado especialmente el de las calles algo retiradas de

centro, ha sido pésimo, cuajadas enteras habia sin un farol prendido. Luego los faroles de primer orden empiezan ya con el destiladero de aceite, y los sombreros, levitas y pañuelos, son los que sufren esta nueva lluvia.

Un poco, aunque fuese nada mas que un poquito de cuidado, sería muy de desear se prestase al alumbrado público.

Buena idea—Los señores que componen la Comision Directiva de la Sociedad Argentina de navegacion á vapor, han tenido la feliz idea de ordenar que, el primer vapor que se construye en Inglaterra, toque en su viaje para esta en los puertos de Bayona y Pasajes á fin de conducir inmigrantes; al mismo tiempo se ofrece una ocasion para las personas que quieran hacer venir sus deudos ó amigos, pues pueden entenderse para este objeto con los agentes de aquí, para lo cual llamamos la atencion sobre el aviso que en otro lugar publicamos.

PUBLICACION SOLICITADA.

Sres. Redactores de LA CRONICA.

En el número del domingo último, he visto publicado un artículo remitido con el título *Paragon artistico* y firmado por un portefeño.

No crea el remitidista que voy á ocuparme de contestar á su largo remitido; voy solo á desmentir uno que otro párrafo de él, por lo que importa al crédito de los artistas de la compañía italiana que tomaron parte en la *Lucia*.

Dice vd. entre otras cosas—"Todos los elementos, todos los recursos, todas las intrigas, la orquesta, los cantores y todas... los pasquines, miseria de entre telones! fueron empleados para intimidar la inimitable cantatriz."

Falta vd. á la verdad señor portefeño, al decir que la orquesta y los cantores han estado en contra de la nueva cantatriz. Esta es una falsedad, y recurro á la opinion pública, y diga si se ha visto muchas veces trabajar al Sr. Guglielmini como esa noche. La misma Sra. Biscaccianti concluida la funcion, lo elijió á este señor y le dijo que se habia desempeñado perfectamente. La orquesta, ¿qué falta tuvo? Cuando y en qué pasaje? Desearia que se me indicara. Respecto al Sr. Mazzio, no negamos, tuvo un momento, uno solo en que se adelantó algunos compases, pero esta falta es perdonable, pues el papel que desempeñó en *Lucia*, muy pocos dias antes de ponerse en escena se le dió á estudiar, y ademas, en esos dias se ocupaba del papel del *Macbeth*; por lo tanto, creo que ese error debia disculparse. Respecto á los demas actores, no he notado hayan cometido la menor falta, antes al contrario, han trabajado esa noche como pocas ocasiones.

En cuanto á lo que vd. dice, señor remitidista, de los pasquines é intrigas, estoy en un todo conforme con vd., y no puedo menos que reprobar altamente tan infame proceder de los enemigos de la Sra. Biscaccianti.

Por lo que toca á esta señora, diré, que conozco sus méritos y sus atractivos, y que la encuentro una excelente cantora, y siempre que la vea en escena en un momento como el del *delirio de Lucia*, me haré un honor en tributarle un aplauso.

Un amigo de la verdad.

Sr. Redactor de LA CRONICA.

Mi Canto.

A LOS CLAUQUEER PAGES DE LA IDA.

¡Lo mismo que yo dije!
¡Habeis oido, claqueers abominables,
Esa rufia de pollos detestables,
Con que Ida os brindará en noche plena
Cantando en la sin par *Anna Bolena*!
¡Habeis oido el chirrar horripilante
Del áspero cerreño,
Con que al mas desatinado petulante
Espeluzca la cholla y causa chichón!
¡O no estais convencidos todavia,
Que su chucha garganta,
Berrea sin confin mas bien que canta!
¡O quereis por ventura ducenaros!
Llamando á sus *palucos* trinos claros
Y á sus notas cascadas,
Fioraturas sublimes delicadas!

¡Mas donde, donde está
Ese joven llamado D. Juan A.,
Que con gran petulancia lujeó al viento
Fioraturas, arpegios y rullantos!
Que salga, ahí que salga!
Y aun que haya de batirme yo con ellas,
Le juro por mi vida
Que llegará á perder hasta las huellas,
De la Relatoria.
Do esconde su derrotada eruda impia.
Que salga, sí, que salga,
¡Y verá si hay estrella que le valga!

Mas es triste el batirse con los muertos,
Y aun fuera villana,
El perder en zurrucos medio dia;
Desisto, pues, desisto
Y doime por vencido,
De haberme con cadáveres batido,
En deshonrosa mengua,
De mi honor, de mi fama y de mi lengua
El Portefeño.

DOCUMENTOS OFICIALES.

Inspeccion General de Armas }
Buenos Aires, abril 20 de 1855.

Al Sr. Oficial Mayor del Ministerio de Guerra y Marina, Coronel D. Alejandro Romero.

Tengo el honor de pasar á manos de V. S. la sumaria informacion mandada levantar en virtud de la nota fecha de ayer relativa á esclarecer los hechos denunciados en la "Crónica" acerca del Escuadron Escolta del gobierno, de la que resulta completamente falsos é inexactos.

El infrascripto se permite tambien decir á V. S. q' el Escuadron Escolta campó como quince cuadras del otro lado del Puente de Barracas, á consecuencia de haberse descompuesto un carro que conducia municiones y otros artículos del Escuadron, como tambien que no marchó hasta el otro dia á las nueve, por la recomposicion de aquel y por dar de comer á la tropa, por no haberle proporcionado el dia antes las reses que el gefe del Escuadron habia pedido al Juez de Paz, segun parte que recibió esta Inspeccion; siendo de notarse que la demora no fué causada por falta de caballos, como gratuitamente le supone el artículo de la "Crónica," pues llevaba mas de sesenta sobantes. Debe observarse tambien, que aquella fuerza habia sido levantada hacia tres dias con una docena de individuos del depósito de reclutas, que no podian llamarse todavia soldados; y no seria extraño algun acto de insubordinacion por cualquiera de ellos, pero tampoco resulta haya habido ningun incidente de trascendencia.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Manuel P. Rojas.

Abril 21 de 1855.
Publicuese.

Rúbrica de S. E.
Alejandro Romero,
Oficial Mayor.

